
　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

１番 14番
黒田　澄子
議員

１. 国の制度に基づき放課後児
童クラブの館の賃貸費用の
助成と障がい児通所の加算
をすべきでは

（1） 賃貸で事業を行なう放課後児童
クラブに対する国等の助成の内
容は。

市長

（2） 障がい児通所加算の内容は。 市長

（3） これらの助成・加算が本市で実施さ
れていない理由は何か。また、子育
て支援の視点で助成・加算をすべ
きでは。

市長

2. 市民生活の安心安全の手
立てを問う

（1） 高校３年生までの医療費無償化
に取り組まないか。

市長

（2） 国の制度を活用し、市内全域で
の高齢者等世帯に対するゴミ出
し支援事業に取り組まないか。

市長

（3） カーブミラーが塩害・老朽化に
より、折れている現状がある。
点検・管理状況の把握を、市は
できているのか。また、折れる
前の補修や建替えができている
のか。

市長

（4） 生理の貧困に対する市の考えと
今後の取り組み等を問う。

市長
教育長

（5） 災害時の協定を結んでいる防災
備蓄品の中で、緊急時に代用品
の無い生理用品・紙おむつ等は
現物を少し備蓄すべきでは。

市長

（6） 新型コロナワクチン接種の対応
と今後のスケジュールは。

市長
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２番 16番
山口　初美
議員

１. 脱原発について （1） 県民世論調査では59.7%の県民は
稼働延長に反対なので、川内原
発の20年運転延長の申請をしな
いように日置市として九州電力
に要請して欲しいという市民の
声があるが、どう応えるか見解
を伺う。

市長

2. 加齢性難聴者への補聴器
購入補助制度創設について

（1） 加齢性難聴者の実態はどうか。 市長

（2） 聴力の機能低下がある高齢者に
対し、補聴器の購入等に要する
費用の一部を助成することによ
り、生活支援及び社会参加の促
進を図ることができ、認知症の
予防になると考えるが、補助制
度を創設できないか伺う。

市長

3. 生理の貧困をなくすための
取り組みについて

（1） 経済的理由で生理用品の入手に苦
しむ「生理の貧困」の問題がコロナ
禍のもと世界中で深刻化しており、
政治の優先課題として、無料配布な
どの対策が広がりつつあるので、学
校のトイレや公共施設のトイレに生
理用品を配置する考えはないか伺
う。

市長
教育長

4. 小中学校給食費の無償化
について

（1） 「子育てするなら日置市」を実現す
るために義務教育の一環として給
食を無償で提供することは社会の
責任であり、子育て世代を助ける重
要な施策と考えるが、無償化を実施
できないか伺う。

教育長

5. コロナ対策について （1） ワクチン接種と並行して、PCR検査
などを自己負担なしで安心して受け
られる体制を作る考えはないか。

市長

（2） 市内でもクラスターが発生し影響を
受けている。飲食業者等への補償
や支援について伺う。

市長
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6. 吹上浜沖洋上風力発電計
画について

（1） 吹上浜沖に102基の洋上風力発電
が設置されれば、潮流の変化や低
周波音の発生など、漁業、畜産、養
鶏業など、また、アカウミガメへの影
響が懸念されるが、各業種の方々
や、保護団体などとも十分意見交換
など行うべきと考えるが、見解を伺
う。

市長

（2） 風力発電が設置されれば、水平線
が壊され景観が台無しになると考え
るが見解を伺う。

市長
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３番 ３番
福田　晋拓
議員

1. 市長の所信表明について （1） 市長の所信表明に8つの柱で市政
を推進するとある。
その3つ目の柱の子育て支援につ
いて、「PTAや育成会活動など子育
て世代の負担を軽減し、地域全体
で子どもを見守る仕組み、学校を支
える仕組みを目指します。」とある
が、PTAや育成会活動など子育て
世代の負担の軽減についての施策
の内容の詳細を問う。

市長

（2） ６つ目の柱のオール日置について、
「ふるさと納税などを通じた日置へ
の思いを集結させる取組を強化し」
とあるが、ふるさと納税強化の取り組
みの詳細を問う。

市長
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４番 ４番
長倉　浩二
議員

1. 公共施設の管理・活用につ
いて

（1） 日吉地域における廃校となった小
学校跡地•施設及び教員住宅の今
後の管理•活用についての方針はど
うなっているか。旧校ごとに伺う。

市長
教育長

（2） 地区公民館の空きスペースを活用
した使用状況はどうなっているか。
また、これまで使用申請を断わった
事例はあるか。

市長
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５番 ２番
元山　寿哉
議員

1. 市長のマニフェスト及び所
信表明について

（1） 市長マニフェスト及び所信表明にお
いて『8つの柱』として、①コロナ対
策、②地域福祉、③子育て支援、④
全世代の教育・学び、⑤産業活性
化、⑥オール日置、⑦景観・環境・
防災、⑧財政・行政運営を掲げてい
るが、最優先に取り組む施策は何
か。

市長

（2） 『子育て世代に選ばれる日置市を』
と子育て支援を掲げているが、具体
的施策は何か。

市長

（3） 『子育て世代の地域活動の負担を
減らす』と提言しているが、具体的
にはどのようなことが負担になって
いると考え、その具体的施策は何
か。

市長

（4） 教育現場へのICT導入を掲げてい
るが、『GIGAスクール構想』の環境
整備の進捗状況及び今後どのよう
な運用を考えているのか。

市長
教育長

（5） 『地域包括ケア』推進を掲げている
が、具体的施策は何か。

（6） 交通弱者の移動支援についての具
体的施策は何か。

市長
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６番 17番
坂口　洋之
議員

1. 各種選挙の投票率向上と若
い世代の主権者教育につい
て

（1） 市長･市議会議員選挙の３８カ所の
投票所の投票率の高い投票所、低
かった投票所、各５カ所の状況を伺
う。

選挙管理委
員会委員長

（2） 投票所の年代ごとの投票率の状況
はどうか伺う。

選挙管理委
員会委員長

（3） 来年度から実施の「投票所の見直
し」についての基本的な考え方、高
齢者や障がいのある方への投票へ
の配慮について考えを伺う。

選挙管理委
員会委員長

（4） 若い世代の投票率低下が指摘され
ている。市内、小中学校、高校の主
権者教育と市議会と選挙の役割に
ついての啓発の状況を伺う。

教育長
選挙管理委
員会委員長

（5） 今回、市長が示された、市民との対
話として市内小･中、高校生との「日
置市若者未来会議」の目的と考えを
伺う。

市長

2. 川内原発の安全対策と吹上
浜沖の洋上風力について

（1） ３０キロ圏内に２万７０００人が生活
する本市の川内原発における避難･
安全対策についての基本的な
考えを伺う。

市長

（2） コロナ禍の中での避難計画、避難
所の見直しの状況を伺う。

市長

（3） 安定ヨウ素剤の事前配布の状況と
市民への周知の状況を伺う。

市長

（4） 現在、吹上浜沖では洋上風力発電
の計画が２事業者で、計画、構想が
ある。本市として現状についてどの
ように考えているのか伺う。

市長
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７番 ５番
下園　和己
議員

1. 市長・市議会議員選挙の投
票率低下と令和４年４月から
の投票所数の見直しについ
て

（1） 今回の市長・市議会議員選挙の投
票率が、前回より下回った原因を何
だと考えているか。

選挙管理委
員会委員長

（2） 現在、投票所が市内に38カ所ある
が、令和４年４月から８カ所に大幅
に減少させる計画であると聞いてい
る。これにより、投票率低下が懸念
されるが、その対策はどうするのか。

選挙管理委
員会委員長

（3） 現在、１投票所あたり有権者が80人
から4,800人余りであるが、見直しで
は一挙に3,000人から6,500人程度
に区域を広げるようになっている。
投票率低下を防ぐため、区域を
2,000人から5,000人程度とし、８カ
所より増やし、特に吹上地域は面積
が広いため、３カ所程度に留めるべ
きではないか。

選挙管理委
員会委員長
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８番 10番
福元　悟
議員

1. 所信表明について 市民対話を柱に据えて選挙戦を制
し、社会情勢の変化を見据えた行
政運営に挑戦していくことを８項目
で示された。

（1） 対話から生まれた要望はどのよう
な内容であるか。

市長

（2） 自治体経営に臨む自らの姿勢をど
のように所信に盛り込んだか。

市長

（3） 多岐にわたり市政の課題に対する
方針を示されたが、優先して取り組
む
課題と解決策は何か。

市長

（4） 若い層からの期待が高かったと理
解しているが、魅力ある日置市づく
りにどう参加させていくか。

市長

（5） 子育て世代の負担軽減策をどのよう
に考えているか。

市長

（6） 厳しい財政事情と職員の意識をど
のように感じ取ったか。

市長
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９番 ６番
佐多　申至
議員

1. 本市の施策における市長の
現在の認識と見解について

（1） 地区公民館の現状と今後の在り方
について

市長

（2） オリーブ事業の現状について 市長

（3） コミュニティバスなど公共交通の現
状と今後高齢社会への取り組みに
ついて

市長

（4） 仮称東市来ドーム建設の目的と重
要性と今後の活用について

市長

（5） 吹上砂丘荘・ゆーぷる吹上の経営
統合及び一帯の水不足問題につい
て

市長

（6） 地域性で異なる待機児童と保育現
場について

市長

（7） ＧＩＧＡスクールなどＩＣＴを導入した
学校教育と現場事情について

市長

（8） 今後本市の小学校統廃合について 市長

（9） 絶えないポイ捨て等、そして海・川
のごみ問題への取り組みについて

市長

（10）地場産業の持続経営を図るための
人材育成・新規就農者支援につい
て

市長

（11）今後、マニフェストに掲げてある本
市独自の事業を展開するための財
源確保について

市長
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2. 本市の下水道等の汚泥処
理について

（1） 伊集院地域の公共下水道処理の現
状は。

市長

（2） 伊集院地域の公共下水道経営の状
況は。

市長

（3） 永吉地域の農業集落排水や浄化
槽の汚泥処理の現状は。

市長

（4） 下水道の汚泥処理の現状は。 市長

（5） 下水汚泥の堆肥をオリーブなど市
内農産物の肥料等への活用に取り
組み、産業廃棄物問題に本市独自
のサイクル事業化できないか。

市長
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10番 ７番
是枝　みゆき
議員

1. 男女共同参画推進につい
て本市の状況と今後の取
り組みを伺う

（1） 男女共同参画の推進について市
長の考えを伺う。

（2） 国の内閣府男女共同参画局が6月
２3日から６月29日まで男女共同
参画週間と位置付けて、各都道
府県・各自治体で具体的な取り
組みを行っているが、本市では
この週間にあわせ特別な取り組
みを行っているのか。

市長

（3） 本市では平成20年度から29年度
までの10年間を計画期間として
日置市男女共同参画基本計画を
策定し取り組んできたが、平成
28年度に行った男女共同参画に
関する意識調査で多くの課題が
明らかになっている。その後平
成30年度に第２次日置市男女共
同参画基本計画が策定されてい
るが、なかでも女性の職業生活
における活躍推進に焦点を当て
伺う。

ア　３月議会において政策決定
に係る管理職の女性割合が低い
理由に、係長・課長補佐の登用
割合が低いことを要因とし、今
後女性管理職の育成・登用に努
めてまいりたいとの答弁があっ
た。
本年度の政策決定に係る管理職
の女性、係長・課長補佐の女性
登用はどうなっているか。

市長

イ　本年度本市消防署において
女性消防吏員の採用はなかった
ようだが、受験者の状況はどう
だったのか。また令和８年度ま
でに全国の消防吏員に占める女
性消防吏員比率を５％以上に引
き上げる目標があるが、本市の
女性消防吏員採用についての考
えを伺う。

市長
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2. 高齢者や障がい者等に優し
いぬくもりに満ちたまちづくり
のために

（1） コロナ禍の中、基礎疾患リスク
を抱えた重度心身障がい者の市
役所窓口での医療費申請負担の
軽減をしないか。

市長

（2） 本庁障がい者専用駐車場から玄
関入口まで屋根の設置を。

市長

（3） 本庁正面玄関口前に障がい者専
用駐車場の設置を。

市長

（4） 庁舎内や指定避難所に設置され
ているバリアフリートイレにユ
ニバーサルシートの設置を。

市長
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